

Apostemos a la educación

Irma Martínez

(18-abril-2015).- No todo en México es malo. Al leer esto, mis queridos lectores, quizá pensarán: "A Irma se le fue la cabeza", "se vendió", "se robó el spot del PRI" o "está ciega".

No, nada de eso. Como todos ustedes, leo y escucho sobre los abusos de poder convertidos en robos en despoblado, cometidos por nuestros gobernantes y sus parientes.

No obstante toda esa frustración que sentimos por la corrupta política mexicana, invadida de calamidades sin precedentes que ocurren sin consecuencia alguna, no podemos dejar de lado que todavía hay gente que sigue trabajando arduamente por México.

Desde el ángulo que se quiera analizar, usted y yo sabemos que el primordial problema que enfrenta México radica en la precaria educación que recibe la mayoría de la población.

De ahí se derivan ignorancia, pobreza, engaño, opresión y falta de oportunidades.

En México, las desigualdades sociales son abismales y, como consecuencia, la tierra de cultivo cada día es más fértil para que siga creciendo esa guerra de odio y resentimientos que hoy padecen muchos Estados.

Si a ello le sumamos que la reciente reforma educativa es poco o, más bien, nada lo que ha logrado... ya empezamos a creer que aun con toda la podredumbre que manejaba la desvergonzada dirigente nacional del sindicato de maestros, Elba Esther Gordillo, las cosas se movían con mejor orden que ahora, pues hoy la CNTE tiene parcial o totalmente paralizada la educación en varios Estados.

Hay grupos de maestros que tienen abandonadas las aulas y ahora su tarea es andar en la conspiración y organización de manifestaciones violentas.

Ante todo este rezago educativo, le cuento que esta semana vi una lucecita de esperanza en el Museo Papalote Verde Monterrey, nuevo proyecto del Papalote Museo del Niño de la Ciudad de México.

Construido de manera subterránea en el Parque Fundidora, ese espacio es testimonio vivo de un centro de trabajo que demuestra el empuje que han tenido las empresas regiomontanas en la historia.

Si bien la misión de este museo es impulsar la educación no formal, se ha comprobado que las actividades lúdicas e interactivas son excelentes herramientas para la creatividad.

La pedagogía cada vez más privilegia la visita a los museos con este formato, ya que éstos contribuyen al desarrollo integral de los niños y jóvenes creando vínculos hacia el interior y exterior.

Precisamente lo que es determinante en la personalidad del individuo no es su inteligencia, sino las oportunidades que se reactivan ante cada encuentro de exploración, en el ensayo y error.

Hoy existe una creciente corriente de educadores y especialistas en museología que están apostando fuertemente a los museos contemporáneos con la idea firme de que ya no deben erigirse únicamente como lugares para la contemplación pasiva de sus visitantes.

Más bien recomiendan que haya escenarios de desarrollo educativo, interactivos, dinámicos, que lleven a los participantes a la exploración y a los descubrimientos, que apoyen el crecimiento intelectual, dejando atrás las épocas de imitación y memorización que usaban los educadores de antaño.

En el 2014, la calificadora social Filantropía, una asociación civil cuya misión es

maximizar el impacto de la filantropía en México sin fines de lucro y, por ende, busca el fortalecimiento de la sociedad civil, determinó la transparencia y el uso de los recursos del Museo Papalote Verde Monterrey, así como la infraestructura de su organización, calificándolo con 3.27, siendo el mayor grado de calificación el 4.

En eficiencia, 93.8 centavos de cada peso llega a sus beneficiarios. Esto asegura a los donadores del Papalote que no será otra más de esas fundaciones de beneficencia políticas o privadas dizque dedicadas a la filantropía, pero que en el fondo manejan irregularidades vergonzosas, ya que el Gobierno permite que las auditen superficialmente o a modo.

Apoyar al Museo Papalote Verde Monterrey es hablar de transparencia y, sobre todo, apostarle a que el verdadero cambio de nuestro País está en la educación de la niñez mexicana.

irma.mtz@gmail.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 18-abril-2015